



# 大北小だより

<http://www.ooizumi-n-e.nerima-tky.ed.jp>

3月号

平成27年 2月 27日

練馬区立大泉北小学校

校長 小島 英樹

忘 れ な い !

校長 小島 英樹

今年もまた、あの日がやってきます。3月11日、東日本大震災が発生した日です。大地を引き裂くような震度7の想像を絶する大きな揺れと、高さ30メートルを超える信じがたい大津波によって、東北から関東にかけての広い地域で被害が発生し、とりわけ太平洋岸の地域では、津波による壊滅的な被害に襲われ、すべてが奪われました。

刻々と伝えられるテレビの映像や新聞の報道に我が目を疑い、伝えられる現地の悲惨な状況にただただ呆然とするばかりでした。やがて東京でも、電気やガソリンの供給が大幅に制限され、鉄道も高速道路もストップしたためにすべての物流が滞り、日常生活に大きな支障が生じました。

街角からネオンサインが消え、街灯も信号も駅構内の照明も大幅に減少し、店舗や学校・家庭もこぞって節電に協力し、日頃いかに電気の恩恵を受けていたのかを思い知らされました。この時、おそらくすべての日本人が、それまで当然のように消費していたエネルギーや物流のありがたさを実感し、これまでがいかに豊かで、便利で、快適な生活を享受していたのかに気付いたはずです。そして、“普通であること”や“毎日同じ生活ができること”がどれほどありがたく、すばらしいことであるのか、その幸せをかみしめたはずです。

あの日から、まもなく4年を迎えます。被災地では、今なお数万人の人々が愛する家族を奪われ、家を失い、生活の糧を奪われたまま不自由な避難所生活を送っています。しかし東京では、いつのまにか震災前と同じように煌々とネオンサインが輝き、明るくまばゆいばかりの照明が道路にまでこぼれ、“節電”ムードはいつしか消えてしまったようです。

でもあの時、大混乱の被災地であって、困難を極めた状況の中でも、互いに助け合い、節度と秩序を守って行動した人々の姿に、日本中が心を寄せ合い、人と人との絆の大切さを確かめ合い、“当たり前前の日常が続くこと”のありがたさに心をふるわせたことを決して忘れまいと思います。

そして東日本大震災当時、まだ幼かったために記憶が明確でない子供たちにも、災害への備えと助け合いの大切さを伝えるとともに、“当たり前前の日常生活が続けられること”の幸せを伝えていきたいと思います。

## 新年度計画について

教務主任 生方 佳世

来年度の主な行事は、5月に運動会、11月に学芸会、12月に合唱発表会を予定しています。始業式・入学式は4月6日(月)、卒業式は3月25日(金)で、授業日数は1年～4年生207日、5・6年生208日です。授業時数確保のため、昨年度から3年生以上が週1コマ(1単位時間)増やして実施してきましたが、次年度から1・2年生も2学期より週1コマずつ増やすことにしました。具体的には、2学期より1年生は週5日とも5時間授業に、2年生は週1回6時間授業となり、学習指導の充実と学力の定着をさらに目指していきます。

また、区の研究指定校2年目となり、大泉北中学校・大泉第一小学校との3校による小中連携教育の推進も図っていきます。合同研究会及び研究授業を年に数回実施します。来年度の主な行事予定表は、3月末に家庭数で配付します。

次年度もご理解ご協力の程、よろしくお願いたします。

## 卒業に向けて

大北小へのメッセージ、中学校生活への希望、将来の夢などを6年生が文章で表現しました。

### 【6年1組】

- ・大北小で六年間生活してきて学んだ様々な人々との付き合い方を、今後に活かしたい。
- ・中学校では、サッカーと勉強の両立をめざし、勉強では英語と数学をがんばります。
- ・小学校生活で学んだことや経験を生かして、中学で勉強や部活などをがんばりたいです。
- ・自分から進んで自主勉強ができる中学生になりたいです。
- ・人に優しく、思いやりがある人。そして、地球に優しくできる人になりたい。
- ・自分の考えたアイデアを自分の力で商品化することができる「発明家」になりたい。
- ・大北小で勉強をした国語や算数や社会の知識を生かし、中学生でもがんばりたいです。
- ・6年生で40周年を迎えられました。これからも大泉北小学校の歴史を作ってください。
- ・卒業して大人になっても、空手を続けて行って、人を守れるような優しい人になりたい。
- ・勉強がしっかりできて、陸上でもよい記録が出せる中学生になりたいです。
- ・大北小の子供は、みんな協調性が高いと思う。これからもそれを自信にし、生きていこう！
- ・どんな時も優しい心を保ち、人の気持ちを思いやれる人になりたいです。
- ・将来は、経験と知識などをきちんともっている、ちゃんとした大人になりたいです。
- ・将来は、マナーを守り、人に気配りのできる心温かいすばらしい大人になりたいです。
- ・大北小で学んだ「よく考える」ということを生かし、たくさんの知識をもつ大人になりたい。
- ・自分の理想とする「経済的にも精神的にも自立している、誠実な大人」になりたい。
- ・これから何事もあきらめずに、自分の将来の夢に向かって毎日努力を忘れずにする。
- ・優しさや包容力がある、心の広く、人に頼られる人になりたいです。
- ・将来、服のデザインも裁縫もできるファッションデザイナーになりたい。
- ・将来、ダンサーになってみんなを笑顔にし、社会のルールを守りながら仕事をしたいです。
- ・大北小では、6年間お世話になりました。中学校ではテニス部に入り一生懸命頑張ります。
- ・将来、いろいろなイメージの服をデザインできる「ファッションデザイナー」になりたい。
- ・大北小では数え切れない思い出ができました。中学でも友達と思い出を作りたいです。
- ・「夢を掴んだ人より夢を追いかけている人の方が時に力を発揮する」という言葉を信じたい。
- ・大北小は、協力し友達と楽しく学べる素敵な場所でした。思い出いっぱいの大北小です。
- ・中学では、英語が始まるから勉強をがんばりたい。また、色々なことに挑戦したい。
- ・将来、小さい子をしっかりとみられ、子供と仲良くなれるようち園の先生になりたい。
- ・将来は、ディズニーのキャストになってお客さんを笑顔にして、楽しませたいです。
- ・将来、困った時に立ち止まって考えられて、いろんな人の力になれる人になりたい。
- ・常に感謝の気持ちを忘れず、相手のことを思いやることのできる、心の豊かな人になりたい。
- ・元気いっばいで、それ以上の楽しさで笑顔あふれる大北小は、自慢の小学校でした。
- ・どんなことがあっても上を向き続けるけやきのように、私もずっと上を目指していきたい。
- ・将来、どんな時もどんな人にも優しく思いやりのある客室乗務員になりたい。
- ・都庁などで働く公務員になって、人のために働きたい。そのためにたくさん勉強したい。
- ・一回聞いただけで聞き返さず、仕事をテキパキと積極的にする人間になりたいです。

### 【6年2組】

- ・中学校でも野球を続け、勉強も真剣にできる中学生になりたいと思います。
- ・勉強ができてテニスの試合でも勝てる中学生になるために毎日どちらもがんばる。
- ・中学校では、新しい友達をいっぱい作って、勉強では特に英語を頑張りたいです。
- ・プロ野球選手になって巨人に入り、人を楽しませるようなプレーをしたい。
- ・自分で会社を作り、社長になりたいです。社長になってお金をたくさんかせぎたいです。
- ・中学では、少しずつ薬剤師に近づけるように努力をし、将来なれるようにがんばりたい。
- ・友達を大切に思いやりのある人になり、これからの学校生活にいかしていきます。
- ・勉強や部活をがんばり、小学校で学んだことを生かして中学校生活を楽しまたい。
- ・勉強と部活動を両立できて、学校生活が充実した中学生になりたいです。
- ・6年間大北小で勉強してきたことを中学で生かしたいです。ありがとう大北小。
- ・中学校では野球と勉強を両立し、たくさんの思い出を作れるようにがんばります。
- ・難病に苦しんでいるたくさんの人々を救うことができる医者になりたい。
- ・中学校に行ったら、部活と勉強を両立できる中学生になり、楽しい中学校生活にします。
- ・中学校の勉強とサッカーを両立できるよう、時間をうまく使えるようがんばります。
- ・中学の中間、期末テストでよい点を取り、小学校での屈辱を晴らすため勉強に全力を注ぐ。
- ・人の心や人の悲しみ、人のことを思いやる気持ちをもつ立派な人になりたい。

- ・みんなが笑顔になれる仕事につきたいです。中学校でも、様々なことを経験したいです。
- ・勉強、部活、委員会を両立させ、充実した中学校生活を送れるようにしたいです。
- ・勉強、習い事の空手、書道、英語、そして中学から始まる部活をがんばりたいです。
- ・中学校でも毎日を笑って過ごし、たくさんの思い出をつくりたいです。
- ・大北小での6年間で学んだことを中学の様々な場面で生かしたいと思います。
- ・誰にでも優しく、同じように接することができる中学生を目指して頑張ります。
- ・中学校ではすてきな先生や、楽しい友達とたくさん遊んでよい思い出をつくりたいです。
- ・中学校では勉強や習い事がとても大変になるので、体調管理に気をつけていきたいです。
- ・俳優さんになって、観に来てくれた人や応援してくれる人を笑顔にしたいです。
- ・中学校で勉強をがんばり、小学校のように友達と楽しい思い出をいっぱい作る。
- ・どんな動物でも病気やけがを治してあげられるじゅう医さんになりたいです。
- ・中学生になったら、部活と勉強を両立させ、一緒にいて楽しい友達をつくりたいです。
- ・中学生になったら、勉強と部活を両立して、楽しい中学校生活を送れるようにしたい。
- ・勉強ができて、部活にしっかり取り組む中学生になって、学校生活を充実させる。
- ・将来は、両親を助けることのできる介護福祉士になって必ず親孝行をしたいと思います。
- ・小学校では友達との思い出しかありません！ 楽しい友達に出会えてよかったです。
- ・大北小で過ごした毎日は今までの人生で最高の思い出です。心から感謝しています。

### 【6年3組】

- ・水泳教師になって、自分の生徒の中から、オリンピック選手を出したいです。
- ・色々な役になりきれ超有名でみんなから愛される俳優になりたい。
- ・規則正しい生活をし、友達と仲良くできる中学生になりたいです。
- ・中学生になったら、部活をいっぱいし、勉強をしっかりとがんばりたいです。
- ・勉強と部活を両立し、友達と仲良くできる中学生になりたい。
- ・中学生になっても、勉強や部活や色々なことをがんばっていききたいです。
- ・時と場合のメリハリをつけ、サッカーと勉強を両立できる中学生になりたい。
- ・大人になったら、すごい科学者になって、電気を使わないすごい救命ロボットを作る。
- ・中学生になったら、文武両道を目指しつつ、友達関係もすごくよい中学生になりたい。
- ・テニス選手になって、グランドオープンに出て、優勝したい。
- ・みんなのお手本になったり、信頼されたりする大北中の生徒になりたい。
- ・中学生になったら、部活のスポーツや勉強などをどちらもできるような人になりたい。
- ・中学生になったら、人を助けることができる人になりたい。
- ・部活と勉強を完璧にできて、みんなから尊敬される中学生になりたいです。
- ・世の中の人たちのためになるような商品をつくることのできる会社をつくりたいです。
- ・みんなと違う中学に行くので、友達を作りたい。また、書道は絶対に続けたい。
- ・勉強と運動をがんばり、部活もがんばりたいです。友達とも仲良くしていきたいです。
- ・学業と部活を両立できる、しっかりした中学生になりたい。
- ・中学生になったら勉強ができ、笑顔がすてきで、みんなに優しくできる人になりたい。
- ・何でも自分で判断できる中学生になるために、一つ一つしっかり考えて行動する。
- ・勉強と楽しいことのメリハリをつけることのできる、自立した人になりたい。
- ・部活や勉強で活躍できるようになって、人と楽しく接することができるようになりたい。
- ・課題をしっかりと自分のことは自分でできる、自立した中学生を目指していきたい。
- ・中学生になったら友達を大切に、部活と勉強を両立できるように努力したい。
- ・勉強と部活を両立して、メリハリをしっかりとつけられるようにしたい。
- ・勉強のしっかりできる人になりたい。でも、それ以上に人を大切にする、いい人に。
- ・中学生になったら部活と勉強をしっかりとやり、友達と仲良くし、大切にしていきたい。
- ・ディズニーのキャストになって、みんなを楽しませ、笑顔にしたい。
- ・何事にもチャレンジ精神をもつてのぞみたいです。新しいことに挑戦したいと思います。
- ・中学校では、勉強と部活を両立して、苦手な国語と理科を中心に学習したいです。
- ・中学生になったら、部活と勉強を両立させ、何事にも挑戦してがんばっていききたいです。
- ・中学生になったら、きらいなことを増やすのではなく、好きなことを増やしていきたい。
- ・今後、どんな壁にぶち当たっても、あきらめないという信念を胸にがんばっていききたい。

### 3月行事予定表

◎今月の生活目標:あとしまつをきちんとしよう そうじをていねいにしよう

学年のまとめをしっかりとしよう

日	月	火	水	木	金	土
1	2 全校朝会 保護者会 1・2年 (14:50~)	3	4 クラブ発表集会	5 B時程 6年感謝の集い (14:30~)	6 保護者会 3・4年 (14:50~)	7
8	9 クラブ発表集会 安全指導 委員会	10 けやき班遊び (昼休み)	11 全校朝会 避難訓練 (地区班下校) 5校時終了後	12	13	14
15	16 全校朝会 大掃除週間(始)	17	18	19	20	21 春分の日
22	23 給食終 大掃除週間(終)	24 修了式	25 卒業式	26 春季休業日(始)	27	28
4/5	6 始業式 入学式	7 給食開始 (1年生を除く)	8 身体計測234年	9 身体計測156年	10 保護者会5・6年 (14:00~)	11

忘れ物を取りに来る part 3

「2月の目標は、月3枚でいきましょう。」でした。目標達成です！  
ご協力ありがとうございました。やればできる子供たち。今後も  
よろしくをお願いします。

安全安心ボランティアへのご協力ありがとうございました。

学校安全安心ボランティア活動が、今月をもって1年間を終えようとしています。ご協力頂いた保護者の皆様には、暑い日、寒い日にかかわらず玄関での受付や校内の見回り、清掃等たいへんお世話になりました。また、ボランティア日誌には、子供たちへの温かい見守りや励まし、ご提案等を頂き深く感謝致しております。ありがとうございました。来年度も、本年度同様、ご協力をよろしくお願いいたします。

上履きのご寄贈を

児童が上履きを忘れた場合、学校で上履きを貸し出しています。小さくなったり、履かなくなったりした等で、まだ履ける上履きがありましたら担任へお願いします。

副校長通信

卒業ですね。

副校長 城崎 真

3月になりました。卒業の時期です。6年生の教室では、卒業までのカウントダウンが始まっています。先日、6年生から「感謝の集い」の招待状を頂きました。招待状は、丁寧な字でコメントが書かれ、絵や文字、カットにはきれいな色が塗られていました。きっと、いろいろ忙しい中でも、心を込めて書いたり、作ったりしてくれたのだろうなと思うと、本当にありがたい気持ちでいっぱいです。

6年生は、よく挨拶してくれたり、小さい子の面倒をよくみたり、気持ちよく働いてくれたりと活躍してくれました。開校四十周年記念式典では、全校児童を代表して立派に役割を果たしてくれました。参列頂いた方々からもたくさんお褒めの言葉を頂きました。

もうすぐ卒業ですね。喜ばしいことですが、悲しい気持ちにもなります。あと、ほんの少ししか時間はありませんが、立派な卒業生として巣立って行ってください。